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  Protokoll der 107. Jahreshauptversammlung des 
  TV 1911 Eibelshausen am 23.03. 2018 
 
 
 
Beginn: 19.40 Uhr 
 
Teilnehmer: Siehe Anwesenheitsliste (49 stimmberechtigte Mitglieder) 
Tagesordnung: siehe Anlage 
 
 
Zu 1. Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Reiner Donath begrüßt  die Mitglieder zur  107. 
Jahreshauptversammlung des TV Eibelshausen. 
 
 
Zu 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Reiner Donath stellt fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß einberufen 
wurde und erklärt die Versammlung für beschlussfähig. 
 
 
Zu 3. Totenehrung 
Die anwesenden Mitglieder erheben sich zur Totenehrung. 
Im abgelaufenen Jahr verstarben die Mitglieder  Heike Faber und Ilse Hoof. 
 
 
Zu 4. Genehmigung des Protokolls der 106. Jahreshauptversammlung 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu 5. Berichte 
 
Bericht des Vorstands 
 
- Der TV Eibelshausen hatte am 01.01.2018   795 Mitglieder. Das ist ein Zuwachs von 
   2,3% gegenüber dem Vorjahr. Den größten Zuwachs gab es in der Altersgruppe der   
  6 -13 –jährigen. 
- Der Vorstand hat sich im abgelaufenen Jahr monatlich  getroffen. Es gab außerdem  
  ein Treffen mit den Übungsleitern und 2 Sitzungen mit den Vorständen des TV   
  Ewersbach und der HSG. Dabei wurde u.a. die Kasse der HSG geprüft. 
-Auch die zweiten Holderberg-Games waren gut besucht. 2018 finden sie am 09. Juni 
statt  und es sollen diesmal  auch Nichtmitglieder dazu eingeladen werden. 
-Das Dach des Vereinshauses wurde neu gedeckt. 
-Eine neue moderne Homepage ( tv-eibelshausen.de ) mit vielen Informationen zur 
Geschichte des TV, aktuellen Informationen aus den Abteilungen und dem Vorstand, 
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Downloads und Kontaktdaten  wurde erstellt und ist jetzt online. Lisa stellt sie der 
Versammlung vor. 
-Der Turnverein war am 02.12. wieder mit einem Stand auf dem örtlichen  
Weihnachtsmarkt vertreten.   
-Ebenfalls am 02.12. fand ein Schwimmwettkampf im Hallenbad statt. 
 Reiner dankt allen Helfern, die es möglich gemacht haben, zwei Veranstaltungen an 
einem Tag durchzuführen  . 
-Für den Schwimmwettkampf wurden Wendebleche aus Edelstahl benötigt. Michael 
Stenger hat sie selbst konstruiert mit einigen Helfern dann auch hergestellt. Der TV 
hat dadurch viel Geld gespart. Für die Organisation des Wettkampfs war Oliver 
Schmitt verantwortlich. 
-Im April richtet die Volleyballabteilung ein Turnier für Hobbyspieler  in der 
Großsporthalle aus. 
-Zur Lage des Vereins stellt Reiner Donath fest, dass schneller Wandel und 
Individualisierung heute auch im TV spürbar sind.  
Die Kommerzialisierung im Fitnessbereich mit bezahlten Trainern  steht im 
Gegensatz zu den vielen Ehrenamtlichen im Verein und erfordert ein Spagat. 
 Die Mitgliederverwaltung ist sehr aufwendig, weil es heute „ein Leben lang im 
Verein“ kaum noch gibt, d.h. es gibt viele Anmeldungen und auch viele 
Abmeldungen zu bearbeiten.  
Die Zunahme bei den Mitgliedern ist erfreulich und zeigt, dass in den Abteilungen 
gut gearbeitet wird.  
Viele helfende Hände und Köpfe werden gebraucht. Schon die Bereitschaft, bei 
einzelnen Projekten wie Weihnachtsmarkt, Schwimmfest, Holderberg-Games o.ä. 
mitzumachen, wäre eine große Hilfe.  
-Der Vorsitzende dankt allen Helfern, Übungsleitern, Abteilungsleitern und 
Vorstandsmitgliedern. Die Zusammenarbeit habe viel Spaß gemacht. 
 
 
Kassenbericht 
 
Lisa erläutert den Kassenbericht mit Hilfe einer Powerpoint –Präsentation.  
Die Aufstellung wird im Anhang beigelegt.  
 
 
Bericht des Sportwartes 
 
Die Berichte aus den einzelnen Abteilungen wurden ausgedruckt und ausgelegt. 
Die Mitglieder können sich so über das Geschehene informieren. 
 
Die Berichte sind im Anhang beigefügt.  
 
 
Zu 6. Aussprache zu den Berichten 
 
Es gibt keine Fragen zu den Berichten. 
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Zu 7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
 
Marion Debus teilt mit, dass sie gemeinsam mit Tamara Schmidt  am 
 28. 02. 2018 die Kasse geprüft und in einem einwandfreien Zustand vorgefunden 
hat. Sie beantragt, den Vorstand zu entlasten.  Dieser Antrag wird von der 
Versammlung einstimmig angenommen. 
 
 
Zu 8. Feststellung der Anwesenheit der stimmberechtigten Mitglieder 
 
Der TO-Punkt Ehrungen wird auf TO-Punkt 11 verschoben. 
 
Es wird festgestellt, dass 49 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. 
 
 
Zu 9. Wahl eines Wahlausschusses 
 
Willi Grans wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt.  
 
 
Zu 10. Neuwahlen 
 
Es wurden einstimmig gewählt: 

a) 1. Vorsitzender:  Reiner Donath 
b) 2. Vorsitzender:  Wilhelm Koch 
c) Kassiererin:  Lisa Peter 
d) Schriftführerin:  Dagmar Wohlfarth 
e) Sportkoordinator:  Horst Wohlfarth 
f) Frauenwartin:  Anne Henn 
g) Die Abteilungsleiter/innen wurden wie folgt bestätigt: 

Handball: kein Vorschlag der Abteilung 
Schwimmen:  Michael Stenger 
Badminton: Eleonore Heinz  
Turnen: Heike Dietrich 
Leichtathletik: Theo Klingelhöfer 
Volleyball:  Kai Uwe Dobener 

h) Kassenprüfer: Tamara Schmidt und Jacqueline Müller 
 

Zu 11. Ehrungen 
 
Die silberne Ehrennadel für 20-jährige Vereinsmitgliedschaft erhalten: 
Melinda Birtalan, Christa Koch, Elke Müller, Michael Pfeifer, Claudia Schwehn, 
Patricia Seiferth, Imke Zierer 
 
Die goldene Ehrennadel für 40-jährige Vereinsmitgliedschaft wird 
verliehen an:  Rüdiger Deutsch, Heike Dietrich, Kerstin Putz, Dieter Giersbach, Helga 
Heinz, Iris Heinz, Anna Maria Henn, Andrea Henrich, Claudia Hill, Christa 
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Saalbach, Heidrun Schmidt, Hilde Schmitt, Karin Voss, Karin Weber, Dagmar 
Wohlfarth 
 
Für 50 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Alfred Deutsch, Eberhard Giersbach, 
Erika Giersbach, Ulrich Heinz, Dietmar Hermann, Margret Heupel, Heiko 
Klingelhöfer, Martin Klingelhöfer, Theodor Klingelhöfer, Marie Luise Leimbach, 
Hannelore Ochmann, Christoph Stoll, Doris Stoll 
 
Für 60 Jahre Mitgliedschaft wird geehrt: Franz Boehm 
 
Für 70 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Helmut Kunz, Ernst-Ludwig Müller, 
Anneliese Schertler 
 
Zum Ehrenmitgliedern werden ernannt: Heike Dietrich, Eberhard Giersbach, Helga 
Heinz, Ulrich Heinz, Anna Maria Henn, Dietmar Hermann, Christa Saalbach, 
Heidrun Schmidt, Hilde Schmitt, Karin Voss, Karin Weber, Dagmar Wohlfarth 
 
Für besondere sportliche Leistungen werden Simona Augustinov, Lisa-Marie Lotz 
und Mia Stenger aus der Schwimmabteilung, die weibliche Jugend D mit ihrem 
Trainer Andy Lehr und die weibliche Jugend B mit ihrer Trainerin Jacqueline Müller 
aus der Handballabteilung geehrt. Sie bekommen Urkunden und Geschenke. 
 
Für ihre besonderen Verdienste für den Handballsport erhält Tamara Schmidt einen 
Blumenstrauß. 
 
Reiner Donath dankt der ausscheidenden Turnabteilungsleiterin Alexandra Krenzer 
für ihre gute Arbeit ebenfalls mit einem Blumenstrauß. 
 
Ein Geschenk und viel Dank erhält auch Oliver Schmitt, der viele Jahre als 2. 
Vorsitzender für den Turnverein gearbeitet hat. 
 

 
Zu 12. Anträge 
 
Es wurden bis zum 19. 03. 2018 keine Anträge an die Jahreshauptversammlung 
gestellt. 
 
 
Zu 13. Verschiedenes 
 
Der Ehrenvorsitzende Jochen Ochmann hat das Schlusswort.  
Er erinnert an die Anfänge des Handballsports im Turnverein und die Gründung der 
HSG. 
Außerdem gedenkt er noch einmal der beiden verstorbenen Heike Faber und Ilse 
Hoof. Beide Frauen waren wichtige Personen im Turnverein. Heike Faber war lange 
Jahre 1. Vorsitzende und Ilse Hoof hat 40 Jahre lang zusammen mit Jochen Ochmann 
das Sportabzeichen abgenommen.  



 5 

 
Reiner Donath schließt die Jahreshauptversammlung um 22:00 Uhr 
 
 
1. Vorsitzender     Schriftführerin 
 
 
 
Anhang: 
Tagesordnung 
Anwesenheitsliste 
Bericht des Sportwartes 
Bericht des Kassierers 
Liste der Ehrungen 


